

la de Toledo, y donde afuyeron cuatro más, vió á la luz de su linterna á varios hombres que no eran vigilantes. Aquellos observaron á los del alcantarillado, y temiendo ser detenidos, la emprendieron á tiros, consiguiendo que, con la confusión natural, se apagasen las linternas, y se dieron á la fuga. Mientras tanto, los vigilantes también, y á oscuras, hicieron varios disparos á los ladrones, cruzándose entre unos y otros más de siete tiros, que no hirieron á nadie.

Artrastrándose por la alcantarilla, y no sin sufrir una fuerte caída, llegó el cabo Francisco Calvet á la escalera y subió á la Inspección, dando inmediata cuenta de lo que acababa de ocurrir á sus jefes. En seguida el cabo se trasladó á la casa de socorro de la Audiencia, donde los médicos de guardia le curaron de una contusión en la femoral y lesiones en la mano derecha, producidas por la caída.

El inspector, don Victoriano Carmona, y dos celadores bajaron á la alcantarilla de la calle de Toledo, donde ya se encontraban varios vigilantes, no logrando detener á los ladrones, que indudablemente deben tener una salida y entrada especial por algún sitio hoy desconocido. En cuanto se enteró de este suceso se trasladó á la Inspección de alcantarillas el señor Liniers, y estuvo, desde allí dictando órdenes á la policía para que descubra el origen del escape, que se preparaba, y que creemos debe de haber ya fracasado.

El juez de guardia, señor Rodríguez Valdés, interrogó en la casa de socorro á Calvet.

Franelas de algodón á 3'50 reales cana en EL INDIO—Jaime II, 5g y 6r y mantas algodón á 5 reales una.

Cromos

Variado y numeroso es el surtido de CROMOS para aginaldo, que se ha recibido en la

LIBRERIA DE J. TOUS

Mediante aviso se pasa el muestrario á domicilio.

PRECIOS:

desde 3 á 10 pesetas el 100 impresos.

Nuestra Información

Médicos y obreros

Una comisión de obreros visitó ayer el Colegio Médico-Farmacéutico con el objeto de expresar á su presidente y junta directiva el agradecimiento de las clases trabajadoras por las conferencias sobre higiene popular que se han celebrado estas últimas semanas.

Incidentalmente se trataron otras cuestiones provechosas para los trabajadores, y allí nació la iniciativa de fundar una sociedad de socorros mutuos exclusivamente para obreros necesitados, sin que tengan entrada en la misma las personas que figuran en otras sociedades análogas y que por su posición y medios de vida no tienen derecho á disfrutar las ventajas que reportan tales asociaciones.

El presidente del Colegio Médico señor Escafi y el de la sección de farmacia Sr. Valenzuela, iniciadores de la idea, ofrecieron apoyarla en todos los terrenos incluso en el de gestionar una subvención de la Diputación Provincial.

Debemos aplaudir esta iniciativa, porque no se nos ocultan los provechosos resultados que daría la sociedad á la clase obrera, si llegara á organizarse tal como se ha concebido.

Atentado criminal

En la noche del jueves último un individuo trató de asesinar al alcalde de Campanet, D. Juan Bennisar, pero resultó frustrado su intento aunque disparó algunos tiros de revolver contra el citado señor, pues no consiguió herirle.

Algunos números de la guardia civil, que se hallaban apostados en las inmediaciones del lugar en que ocurrió el suceso, pues tenían conocimiento del criminal atentado, consiguieron detener al agresor, en cuyo poder además de un revolver, se encontró un hacha y un cuchillo.

El detenido declara que una tercera persona le ofreció treinta y cinco duros para efectuar el delito.

Política

Sabemos que el partido republicano ha decidido tomar parte en las próximas elecciones de diputados provinciales, presentando uno ó varios candidatos que no se han designado todavía.

Asuntos municipales

Hasta 30 de Noviembre último el Ayuntamiento de esta ciudad ha tenido ingresos en caja por valor de 120.616'66 pesetas, habiendo realizado pagos por valor de 67.114'51 pesetas.

Queda por lo tanto en caja una existencia de 52.902'15.

De presupuestos anteriores se han recaudado 7000'50 ptas. pagándose 4759'73

El Sr. Alcalde ha dado orden para que se proceda inmediatamente al arreglo del empedrado interior de la vía del tranvía que cruza la ciudad desde la puerta del muelle á la de Jesús, con el fin de evitar accidentes como el que ocurrió en la calle de la Unión.

La Protectora

Ayer tarde se celebró junta general en La Protectora, con el objeto de elegir ciertos cargos de la junta directiva. La elección dió el resultado siguiente: Vice-Presidente: D. José Tous Ferrer. Revisor 2.º: Jaime Ig.º Salom y Villalonga.

Vocales: 2.º D. Pedro Vich Sastre; 4.º Luis Capllonch Torres; 6.º José Ballester Rullán; 8.º Natalio Gomez García.

Vice-Secretarios: 1.º Don Gregorio Jaime Pons; 2.º José García Cardell.

Para formar parte de la Comisión de Admisión de Socios fueron designados los señores siguientes:

D. José Darder Cladera; D. José Felíu Maré; D. Jaime Socias Pujol; don Jaime Far Gelabert; D. Juan Sastre Far; D. Melchor Sampol Company; D. Bartolomé Abat Sureda; D. Nicolás Carbonell Ramis; D. Gabriel Vich Noguera; D. Juan Estrade Moré; D. Francisco Soler Ricart; D. Jaime Massot Porcel; D. Loreazo Vidal Rosselló; D. Pedro Mulet Berga; D. Juan Morey Gazá.

De mar

A las seis y media de esta mañana ha puesto anclas en el puerto procedente del de Barcelona el vapor correo Lulio. A las doce ha salido para Ibiza.

Ayer salieron los vapores Cataluña, Palma y Unión para Barcelona, Mahón e Ibiza y Alicante respectivamente.

—El caza-torpedero Vicente Yañez Pinzón ha salido esta tarde de nuestro puerto con rumbo desconocido.

ECOS DE TEATRO

Inauguración de la temporada

Incidentes imprevistos demoraron un día y otro día la inauguración de la temporada. No hay que detallarlos; no importa: la mayoría de ellos, acaso el público, profano en esta clase de negocios, ni siquiera los admitiría como posibles. Pero ¿qué remedio?...

Se anunció el estreno para el día 2; se aplazó luego para el 5; del 5 se pasó al 7 y llegó el día 8 (el gran día, el mejor del año para todas las empresas) y estando tomadas todas las localidades del teatro, tampoco pudo tener efecto.

Al entre tanto, el entusiasmo, que era grande, producido por el solo anuncio de las óperas fué poco á poco disminuyendo; cundió el desaliento entre los inscritos en las listas de abono; comenzaron á discutirse la seriedad de unos, el valimiento de otros; y el pueblo soberano, que aprovecha siempre el lado cómico de las cosas, agotó los comentarios llevando su escepticismo hasta el extremo de suponer pura fantasía cuanta noticia se relacionase con el teatro y con los artistas, mientras por quien se aseguraba ya que las puertas del Principal no se abrirían esta vez para la realización de las ilusorias promesas con que la empresa trataban de halagar al público.

Pero aquello pasó: la realidad se ha impuesto; llegaron los artistas que completan el cuadro conocido del personal, y la compañía ha debutado, tarde para la empresa, pero ha debutado al fin, y lo que es más, ha debutado con buen éxito.

Nos hallamos, pues, en plena temporada teatral; á pesar de la atmósfera anteriormente creada, el público, ávido de óperas, ha correspondido al llamamiento y acude al Principal formando un abono considerable; ahora lo que falta es que no se repitan las ocasiones de protesta como la que se dió ayer al variar á última hora la función anunciada en los carteles, y que la empresa, abandonando vacilaciones que la perjudican, definiendo de una vez su situación y su buen deseo, reconquiste el terreno perdido y haga renacer en todos la confianza que al principio inspiraron sus promesas.

Lejos de acudir á números de relleno para completar el programa, hay que buscar obras de atracción, y estas obras han de explotarse ahora, pronto, antes de que el público, siempre exigente en demasía, acuerde que no se cumple con él, que se aburre, y abandone el Principal.

Ya sabemos que á veces no es posible todo lo que se quiere, y sabemos más porque hemos visto de cerca así los inconvenientes surgidos para el éxito completo de estas dos funciones que van dadas, como también la buena voluntad de los directores del negocio antes y después del estreno: sabemos que dificultades de un principio han dado un pié forzado á la inauguración y que á esto exclusivamente se debe lo que ocurre.

Es de esperar que repuestas las cosas en su verdadero terreno, comenzaremos desde mañana una nueva era provechosa para la empresa, risueña y agradable para el público.

×

Dos actos de Faust (primero y segundo), *Cavalleria Rusticana* y el prólogo de *I. Paghacci*. He aquí lo que hemos visto hasta ahora en el Principal.

Su ejecución, en conjunto, ha sido aceptable, arrancando aplausos en ocasiones repetidas y conquistando para los artistas la sanción unánime del público. Las Sras. Benimelli (soprano) y Alberty (contralto), los tenores Franco y Brotad, Papi (bajo) y los barítonos Hernandez y Achille saben ya que el público les acepta y que, si trabajan con fé, recibirán sus plácemes en todo el curso de la temporada.

No hacemos hoy mención especial de ninguno de ellos; tiempo habrá, y preferimos dejarlo para otro día después de oírles en otras obras y en diferentes representaciones.

Nuestro saludo al maestro Petri y nuestro aplauso sincero por lo bien que matiza el «intermezzo» de *Cavalleria Rusticana*.

×

Esta noche no hay función para dar lugar al estudio de nuevas óperas.

Están en ensayo, además de *I. Paghacci*, que probablemente se dará mañana, *I. Pescaiori di perle*, *Der Freischütz* y *Lohengrin*.

Adelante con ellas, que, bien presentadas, son bastantes para asegurar la campaña.

Si á ellas se añade el prometido estreno de *La Bohème*, será «la mar»; miel sobre hojuelas. —X.

EN LA AUDIENCIA

CAUSA INTERESANTE

(JUICIO POR JURADOS)

Asesinato en la Argentina

El juicio por Jurados de la vista que esta mañana ha comenzado á verse en la Audiencia, es sin duda alguna el que ha despertado mayor interés, durante el actual cuatrimestre, mejor dicho, en el año que fine. La trama del sumario, las contradicciones evidentes de las declaraciones, y lo que es más, el haber sucedido el hecho el año 1892 en Córdoba, de la República Argentina, lo que hace que no se pueda escuchar ninguna declaración oral, al respecto, hecho, excepto la del procesado, nacen de todo ello una de las sesiones de la Audiencia, las más animadas que hemos presenciado.

Difícil es saber como sucedió el hecho. Pero por lo que ha declarado el procesado y por lo que se ha leído, venimos en conocimiento de que en Córdoba (República Argentina) en el mes de diciembre se asesinó á Juan Calistro Expósito, natural de Manacor; que después de asesinado fué enterrado en la misma casa donde se le dió muerte y que la policía no se apercibió de ello hasta seis meses después, que se procedió á la exhumación del cadáver y á su identificación, resultando que había muerto el Calistro á causa de un fuerte golpe en la cabeza, en el hueso occipital, producido con un pesado cuerpo contundente.

Preliminares de la sesión

El Tribunal de derecho lo forman los Sres. Sanchez Cotruello y García de Larra, presididos por el Sr. Iribarne.

El Ministerio Público está representado por el abogado Fiscal Sr. Lopez y la Defensa por el abogado D. Martín Pou. En el banquillo de los acusados se sienta Rafael Vicens (a) *Patriarca*.

Habla el procesado

Contestando al Ministerio público, el *Patriarca* dice que fué á la República Argentina para probar negocio; que se estableció en Córdoba, donde abrió una tienda de comestibles al par que taberna. En esta misma casa, pero en habitaciones separadas vivía una tal doña Anacleta Peralta, que había sostenido relaciones ilícitas con Juan Calixtro (natural de Manacor). La Anacleta que era, una mujer de mundo, el día 1.º de Diciembre de 1892 se hallaba peinándose en el corral de la casa.

Mientras se hallaba ocupada en este trabajo entró Juan Calixtro, que venía del campo de trabajar, y saludola. Ella debió desdeñar el saludo del recién llegado cuando Calixtro le preguntó la causa; Anacleta le contestó con malos modos, insultándole y añadiendo que se avergonzaba de saludarle. Si fueras hombre—dijole Calixtro—de otro modo te contestaría.

—De que manera?—dijo un tal Juan Guzmán que se hallaba presente.

—Ya lo vería—replicó Calixtro.

—Véamoslo, yo me hago solidario de sus palabras.

En esto, dice el procesado, los dos se agarran al mismo tiempo que llaman al mostrador; despacho y al volver á entrar

en el patio, halló tendido en el suelo, y muerto, á Juan Calixtro. Yo quería dar parte, pero el Guzmán me cogió por las solapas de la americana y me amenazó de muerte si llevaba á efecto lo que había dicho. No solo hizo esto, sino que me encerró en una habitación. Después, cuando me abrieron, supe que el cadáver se hallaba enterrado en la misma casa.

El Fiscal.—¿No es verdad que se encontró el cadáver de Juan Calixtro en la habitación donde dormía el procesado?

El Procesado.—Sí.

F.—¿Quién lo llevó allí?

P.—No lo sé, pero supongo fueron Guzmán y D.ª Anacleta.

F.—Cuando supo que lo enterraron en aquella habitación.

P.—A las tres ó las cuatro de la tarde.

F.—Estaba enterrado el cadáver y en donde?

P.—Sí, y lo estaba en un hoyo que se practicaba. Hacía algunos días que Guzmán me decía que la cerveza era muy caliente y que para refrescarla era preciso construir un depósito bajo tierra, para guardar las botellas. Tan reiteradas fueron las súplicas, que al fin decidí emprender la obra y ordené á Juan Calixtro que procediera á efectuar la obra; de esta manera cumpliría un deseo y el resarcirme de cuatro pesos que me adeudaba el Calixtro, pues los hubiera cobrado del trabajo que me prestara. El mismo día del hecho había comenzado la obra y se aprovechó, según vi, ésta para enterrar al cadáver.

F.—Presenció el procesado cuando ponían el pavimento.

P.—No. Cuando entré ya estaban puestos los ladrillos y con polvo de carbón espolvoreaban el suelo para que las juntas de los ladrillos fueran igual de las otras.

F.—¿Na mandó el procesado por materiales?

P.—No.

F.—¿Cuanto tiempo estuvieron para enterrar el cadáver y arreglar el piso?

P.—Se mató á Calixtro á las 8 y media de la mañana y cuando me abrieron debían ser las 3 y media de la tarde.

F.—¿Lo vió enterrar?

P.—No.

F.—¿Porque no entró en la habitación?

P.—No podía, pues he dicho me tenían encerrado.

F.—¿El día de autos, estuvo el procesado en casa de Calixtro?

P.—No.

F.—El procesado expone las íntimas relaciones que con la víctima tenía hasta el punto de confiarse mutuamente el despacho de sus establecimientos.

F.—¿Tenía fortuna Calixtro?

P.—No iba escaso de dinero; pero no tenía una fortuna que le permitiera vivir sin trabajar.

F.—¿El día de autos Guzmán y el procesado se juramentaron para no decir nada del asesinato?

P.—Violentamente me hizo jurar que nada diría, amenazándome con la muerte si declaraba el hecho.

F.—¿Le formaron causa al procesado con motivo de este asesinato?

P.—Estuve preso en la Argentina por espacio de un mes. Al ponerme en libertad, al cabo de algunos días embarqué para España.

F.—¿Cuántas veces ha declarado en Mallorca.

P.—Dos, en el Juzgado de Inca.

F.—¿Porque declaró lo mismo que en la Argentina, siendo así que ya no tenía que temer á las amenazas del Guzmán.

P.—Para no variar la declaración hecha.

F.—¿Y porque la varió en la segunda?

P.—Porque pensé que Guzmán no podía perseguirme. De una á otra declaración solo medió un día. La segunda la hice á instancia mía.

F.—El procesado, contestando á las preguntas que le hace la defensa dice que en Córdoba, cuando se hallaba detenido, Guzmán le visitaba, amenazándole si declaraba la verdad; que las relaciones ilícitas entre Anacleta y Calixtro se rompieron porque este no quería pagarla y que inmediatamente aquella las tuvo con Guzmán, apesar que antes ya eran amigos; que la casa en que vivía la tenía arrendada Anacleta y que él, la tenía subarrendada á ésta; que la tienda comunicaba con un corral, que era común á ambos inquilinos; que Calixtro era íntimo amigo suyo; que conocía por frecuentar su casa, los españoles Miguel Quetglas y Sebastian Trias, zapatero uno y ladrillero el otro; que con el Trias tenía mucha confianza hasta el punto de que cuando este tenía que marchar al campo, suplicaba al procesado fuera á su casa y que durmiera en ella, para no dejar á su mujer sola.

El Fiscal.—En la casa de Trias no robaron una vez?

Procesado.—Sí.

F.—¿Y él no le dió la culpa al procesado?

P.—Sí me la dió, pero yo le llené de

palabras mal sonantes por tenerme en concepto de ladrón.

Prueba testifical

Incidente

Se llama al testigo Miguel Quetglas, el cual no se presenta. El Fiscal pide la lectura de la declaración que hizo en el sumario.

La defensa se opone diciendo que esto es contra lo que determina un artículo de la ley. El Fiscal insiste, pero después cede, porque dice la tiene perdida para la prueba documental.

Francisco Trias

Tampoco se presenta, porque está en la América del Sur.

Se lee su declaración del sumario en la cual dice que por la mala conducta que observaba el procesado se le denominaba *Viejo Pillo*. Da cuenta de que el Vicens fué el que creó le robó 18 pesos, una noche que le suplió quedara en su casa. Añade que Calixtro tendría de fortuna unos mil pesos y que el *Patriarca* iba escaso de dinero y que tenía un tenducho de bebidas á la vez que de mujeres de mal vivir.

María Fullana Rosselló

Es la viuda de la víctima Juan Calixtro.

Dice que su esposo marchó á América con el objeto de ganar dinero y para pagar una finca que había comprado en Manacor.

Añade que la noticia de la muerte de su marido la supo por conducto de la Guardia civil.

María Quetglas

Es hermana de Miguel. Solo dice que su hermano, desde América le mandó un periódico en el cual se daba cuenta del asesinato del Calixtro.

Los peritos

Los médicos Sres. Escafi, Rosselló y Losada se presentan para declarar.

El abogado dice que propuso como prueba que dichos señores marcharan á la Argentina, exhumaran el cadáver y dieran dictamen pero que los trámites del procedimiento se lo vedó. Habiendo sido esto imposible, me concretaré en pedirles, si creen, si un cadáver, enterrado en tierra, al cabo de seis meses es fácil identificarlo por sus rasgos fisonómicos. Los citados médicos dicen que es imposible.

La defensa renuncia á la declaración de los arquitectos, pues como por los mismos motivos no pudieron pasar á América, no han podido cumplir con el encargo de levantar el plano de la casa donde ocurrió el hecho.

Más testigos

Los señores D. Antonio Ferrer, don Bartolomé Bosch, D. Juan Martorell, D. Francisco de Adrover, D. Juan Rotger, D. Antonio Fiol, D. Miguel Cerdá y D. Juan Albis prestan declaración diciendo que el procesado todo el tiempo que ha vivido en Pollensa ha observado muy buena conducta y que se le tiene como hombre honrado y que ha desempeñado el cargo de concejal de aquella villa muy acertadamente.

Prueba documental

Sumario

Se da lectura á extensas declaraciones prestadas, por los que intervinieron en el proceso, ante los tribunales de la República Argentina. Las de más interés, que reproduciríamos si el tiempo no escaseara, han sido las que presenta en sus escritos el Comisario de Pesquisas y los dictámenes de los facultativos, que al cabo de seis meses, reconocieron el cadáver de Juan Calixtro.

Además se dá cuenta de otros que han sido procesados, como presuntos autores del asesinato que nos ocupa.

El Presidente en vista de lo avanzado de la hora, la una y media, suspendió la sesión para continuarla esta tarde á las tres y media.

Segunda sesión

Conclusiones modificadas

Terminada la prueba testifical, el Ministerio Público modifica sus conclusiones en el sentido de que no se ha probado que la muerte de Juan Calixtro fué motivada por el robo; en tal caso resulta que solo hay un delito de homicidio, del cual es autor el procesado; en el caso de que el Jurado no estime que el hecho esté plenamente probado, siempre resultará que el Rafael Vicens (a) *Patriarca*, será encubridor del homicidio, pues se juramentó con el Guzmán para no delatar el crimen á los tribunales.

El Fiscal

Concedida la palabra al fiscal, señor Lopez, este comienza la acusación, diciendo que queda probado que en el otro Mundo se verificó el homicidio de Juan Calixtro.

Expone que los tribunales de aquella República tienen el mismo interés que los de España en que los crimenes sean castigados.

Describe el hecho, que ya conocen nuestros lectores.

Se lamenta de que los peritos facultativos médicos dijeran que es imposible identificar los cadáveres, cuando en largos años de experiencia ha observado que después de 12 meses se han identificado cadáveres.

Manifiesta que no se ha probado que Rafael Vicens hubiera robado á Juan Calixtro, aun que lo hacia suponer el hecho de que en diferentes ocasiones este habia dejado llaves de su casa á aquel.

Lo que queda probado es que hubo homicidio, porque murió un hombre ¿Quién fué el autor? El ministerio fiscal no lo sabe á ciencia cierta; pero todo lo que ha venido después hace suponer que el Vicens fuera el autor, ya solo, ya con otros dos, que se han declarado rebeldes; su agitada vida en América, su venida precipitada y su mutismo al llegar á España hacen suponer que el Patriarca fuera el autor del homicidio de Juan Calixtro.

Si no intervino como autor, está probado, porque el mismo lo dijo, que con el Guzman se juramentó solemnemente para no delatar el hecho. Está pues probado que si no es autor, que el Ministerio Público lo cree, es indiscutible que Rafael Vicens es encubridor.

Termina diciendo que si á los Tribunales americanos les gusta hacer justicia también á los españoles les agrada y por esto suplica al jurado que lo prueben dictando un veredicto de culpabilidad.

La defensa

Dice que el Ministerio Público ha ido del mas al menos. Primero lo califica de homicidio con robo, después simplemente homicidio y por último fluctúa en un encubrimiento de homicidio que le hacen ver un muerto y un enterramiento.

Ha dicho el Fiscal que nos encontramos en una causa escepcional, que se ha desarrollado en el otro mundo, que en él se puso preso y se libertó á mi defendido—dice el Sr. Pou—y tan escepcional es que aquellos mismos tribunales, que tan justicieros cree el Ministerio Público, pero que yo no creo, no supo resolver sobre el asesinato y libertó á mi defendido.

Censura los tribunales, jueces, peritos y demás funcionarios públicos, los cuales se elijen de entre gente que va descalza y sin instrucción. Este lo pone en comunicación del Jurado para que juzguen.

Relata el hecho.

El fallo

El tribunal de derecho ha condenado al procesado á la pena de dos años, cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas y á satisfacer una tercera parte de 2 000 pesetas como indemnización á la viuda del Calixtro.

La vista ha terminado á las siete y media de la noche.

Para comprar á precios baratísimos el famoso dringiré á EL INDIO—Jaime II, núms. 59 y 61.

Confirmando por la práctica

Para la úlcera del estómago y neurastenia gástrica, Elixir Estomacal de Sals de Carlos. De venta en la Farmacia de J. Valenzuela—Piaza de la Cuartera, número 2.

RECLAMO

El dolor de cabeza, neuralgia jaquecas gastralgias y reumatismos articulares, desaparecen en 5 minutos con la Hemleranina del Dr. Caldeiro. Pídanse en Farmacias en Palma: Juan Valenzuela.—P. Cuartera, 2.

Señoras: Probat la Velutina Americana

PALMA

Véase la edición de la mañana

Esta mañana ha sorprendido á muchas personas la noticia de haber fallecido durante la noche anterior el conocido procurador y ex-alcalde de Palma D. Jaime Salom y Vich.

Su muerte ha sido repentina, pues anoche el Sr. Salom estuvo en el Teatro Principal y no se sintió indispuerto hasta después de terminada la función.

Enviamos nuestro pésame á su familia por tan inesperada desgracia.

En el local que ocupa la Sociedad de Dependientes de comercio, tuvo lugar ayer tarde Junta extraordinaria para tratar la conveniencia de reorganizar el Reglamento introduciendo Socorros Mutuos, lo que se aprobó tras animada discusión, abrazando éstos, la asistencia facultativa y socorro pecuniario en caso de enfermedad ó cesantía, lo que se llevará á cabo previa autorización de la autoridad civil, terminando la Junta en medio del mayor entusiasmo en pró de la Unión Protectora Mercantil cuyo título lleva la Sociedad.

Por el ministerio de la gobernación ha sido autorizado D. José Prats para ejercer el cargo de Vice-cónsul interino del Uruguay en Ibiza.

Hoy se ha recibido la cuarta remesa de la interesante Colección de documentos relativos á la destrucción de la Escuadra Española, publicados por el contra-almirante Cervera.

Un tomo foleo de 250 páginas una peseta. De venta en la Lib. de J. Tous.

En la misma librería se han recibido también nueva remesa del número de La Ilustración Española y Americana que contiene un detallado mapa del Transvaal y demás estados donde se está sosteniendo la guerra contra los ingleses. Se vende á 5 reales.

Desde un primer piso de una casa en construcción de los Sres. Hermanos Pina, en la calle de la Harina, ha caído á la calle un joven albañil, lastimándose la cara del fuerte golpe dado contra el suelo.

Venturosamente no tendrá consecuencias graves á nuestro entender, puesto que le hemos visto muy despejado, doliéndose únicamente del batazo recibido.

Esta mañana á las once ha habido un amago de incendio en una cochera de la Calle de Bosch. Se ha quemado una reducida cantidad de paja, lográndose extinguir prontamente el fuego.

Esta mañana ha sido curado en la casa de socorro un vecino de los Hostaleros que presentaba varias heridas, causadas por otros sujetos en una riña.

Ayer noche estuvo muy concurrida la función que se celebró en el teatro de Obreros Católicos.

Víctima de la difteria falleció anoche en la calle de la Lonja una niña que se habia sentido atacada en la mañana anterior.

Su cadáver fué conducido inmediatamente al cementerio, procediéndose á la rigurosa desinfección de la casa.

Se halla en poder del comandante de la guardia municipal Sr. Noguera, una pulsera que ayer fué hallada en la vía pública.

Crónica religiosa

En la Concepción

Igual á la que se celebra anualmente se verificó ayer en este templo la fiesta que la Congregación de Hijas de María dedica á su excelsa Madre.

Resultó solemnísimamente. La iglesia estaba artísticamente adornada, por ramos de flores que las miembros de dicha Asociación habian confeccionado, profusión de cirios y ricos damascos.

El coro de la Rda. Comunidad, antes de la misa mayor, cantó Tercia con acompañamiento de armonium.

A las diez y media empezó la misa mayor, en la que una nutrida orquesta interpretó con mucho ajuste y bajo la dirección del profesor Sr. D. Pablo Coll, la partitura del Mtro. Luis Diesthor.

El púlpito fué ocupado por el Rdo. agustino P. Fortunato Sancho quien con la claridad de lenguaje que le es peculiar pronunció hermoso discurso, en el que detestó á las masas y partidos que son causa de la perversion del género humano y ensalzó la omnipotencia de María Inmaculada.

Al anoecer, después de expuesto el Santísimo se impusieron las medallas de la susodicha congregación á las asociadas que habian de ingresar. Terminado este religioso acto, se rezó el rosario y acto seguido se cantó la coronilla de las doce estrellas por un quinteto de cuerda y armonium. Fueron ejecutadas bonitas Avemarias de los Maestros Torres, Coll y Aulí. El sermón estuvo á cargo del Rdo. P. Genaro Blanquer.

Todos estos actos se vieron á cual más concurridos.

En San Francisco

Terminaron ayer en esta iglesia las Cuarenta Horas que se venian celebrando en honor de la Purísima Concepción de Nuestra Señora.

En la misa mayor fué ejecutada la partitura del Mtro. Aulí.

El P. José Auba ocupó la cátedra del Espíritu Santo quien bosquejó á grandes rasgos las glorias y grandezas de Nuestra Señora.

Por la tarde, se cantó el Trisagio de la Santísima Trinidad.

En la procesión que se verificó por el interior del templo, asistieron distinguidos representantes de la nobleza mallorquina.

En otras iglesias también se celebraron fiestas en honor de la Santísima Virgen, aunque no revistieron mucha solemnidad.

Boletín para mañana

Santos.—San Donato y compañeros mártires. Cuarenta Horas.—Concluyen en San Nicolás dedicadas al Santo Titular. A las seis exposición de S. D. M., misas rezadas acto seguido y á las diez la misa mayor. Por la tarde, los actos de coro, rosario al anoecer; meditación Te Deum y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, durante todo el día se puede ganar indulgencia plenaria, visitando á la Virgen del Pilar.

En Montesión, á las siete y media, al tiempo de una misa, el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

En el Socorro, al anoecer, el ejercicio dedicado á la Virgen del Pilar.

Boletín meteorológico

Vuelve á ascender ya el barómetro y con el ascenso viene el buen tiempo.

Las lluvias que según Escelástico habian de degenerar hoy, degeneraron ayer. Hoy apesar de ser muy baja la temperatura (6°8 g.) ha lucido esplendente sol.

Los impermeables de la marca «El Gallo» son los únicos de resultado.

De venta en Palma, Almacenes Montaner, Sindicato de 2 á 10 y Milagro de 1 á 11.

El mejor preparado para el estómago es el ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL, véase el anuncio en la 4.ª página.

Al público

Se pone en conocimiento de los jugadores que interesan al núm. 21.193, que por equivocación involuntaria dicho número resulta equivocado, debiendo ser el número 27.193, lo que anuncio á los que tengan participación para que se sirvan canjearlo por el número 27.193, antes del 16 del actual.

DINERO.—Al 4 p. sobre fines y buenas hipotecas.—Informarán: Centro Anuncios.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Confirmación.—Péridas Madrid 11 (19'30 m.)

Según noticias de Londres, se ha confirmado que los boers atacaron á los ingleses en Matleno y que los ingleses abandonaron un cañón, retirándose en buen orden.

Las pérdidas de los ingleses consisten en nueve oficiales, quinientos noventa y seis soldados desaparecidos, nueve muertos y diez heridos.

Faltan detalles.

Adhesión y protesta

Madrid 11 (19'30 m.)

La Cámara de Comercio de Cartagena se reunió ayer aprobando una circular de adhesión al programa de Zara-goza.

No asistieron los individuos disidentes de la Junta Directiva, los que protestan del acuerdo de la Cámara.

Lo de siempre

Madrid 11 (19'30 m.)

Zánger.—La opinión está muy preocupada y se comentan de mil maneras las maniobras y los estudios constantes que están practicando en el Estrecho los buques ingleses fondeados en Gibraltar.

Teatro incendiado

Madrid 11 (19'30 m.)

Murcia.—Durante la representación de la zarzuela Jugar con fuego que se estaba verificando anoche en el teatro Romea, se declaró un violento incendio, iniciado en el talón de boea.

El público lleno de pánico desalojó el teatro sin que ocurrieran desgracias personales.

Á las primeras horas de esta mañana duraba aun el incendio.

El teatro ha quedado completamente destruido.

Un operario del telar ha desaparecido y otro ha quedado gravemente herido.

Explosión—Muerto y heridos

Madrid 11 (19'30 m.)

Santander.—Anoche ocurrió una terrible explosión en la calle de Atarazanas, en un almacén de explosivos.

Inmediatamente de ocurrir la explosión derrumbóse el edificio quedando completamente destruido.

El incendio ha podido dominarse; pero hay temores de que ocurran nuevas explosiones por lo cual se están tomando grandes medidas de precaución.

Hay un muerto y tres heridos graves.

Combate encarnizado.—Sin

Madrid 11 (19'30 m.)

Desde Paris anuncian haber

ocurrido un encarnizado combate entre las fuerzas boers y las de los ingleses cerca de Graspan, que empezó el viernes.

Aun no se ha confirmado la llegada á la colonia del Cabo de los dos grandes trasportes ingleses que conducian refuerzos.

Causa del incendio.—Coincidencia.

Madrid 11 (19'30 m.)

La causa que produjo el incendio del teatro en Murcia se atribuye á un escape de fluido eléctrico.

Es objeto de comentarios la coincidencia de estar anunciada para anoche la zarzuela Jugar con fuego.

LOTERIA

Madrid 11 (11' m.)

(URGENTE)

En el sorteo que acaba de celebrarse han salido premiados los siguientes números:

El primer premio de doscientas cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 4.442, despachado en Morón.

El segundo de ochenta mil pesetas ha correspondido al 12.497, despachado en Madrid.

El tercero de veinte y cinco mil pesetas al número 8.445, despachado en Barcelona.

Con cinco mil pesetas cada uno han sido premiados los números:

1.923—913—6.719—7.128—1.453—7.464—4.281—2.130—11.491 y 2.154.

FABRA

Sociedad Mallorquina DE TRANVIAS

Se anuncia al público, que el sábado próximo 16 de los corrientes, á las diez de la mañana, se procederá á la venta de las mulas sobrantes, por medio de pujas á la llana, en el local que ocupan en Portopí las cocheras de esta compañía.

Palma 9 de Diciembre de 1899.—Por la Sociedad Mallorquina de Tranvías.—Su Administrador, Miguel Montaner.

Pérdida.—Ayer tarde extravió una Señora una cruz de diamantes por las calles de Portella, Morey, Almudaina y Palacio. Se gratificará el hallazgo y dará razón en la Librería de don Felipe Guasp—Moray—6.

Gran invento



Don Vicente Ruiz, director del Gabinete acústico, ha resuelto el difícil problema de dar oído á los sordos sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido su Real privilegio. Dicho señor Ruiz remite prospectos gratis mandando selo para contestar. Consulta de 11 á 3. Montera, 8, pral.—Madrid.

Gran ocasión

Precios económicos Rico y variado surtido de molduras para cuadros. Gafas y lentes cristal de roca y demás clases. Se hacen composturas. —BROSA—25—PALMA—

—(116)—

Debido á esto, fuese poco á poco modificando el nombre de la Casa Roja, y la dieron el de la Casa Maldita.

A la puerta de tan singular vivienda fué en donde se detuvo el cab en el que viajaban Gipsy y su raptor.

El desconocido cogió á Gipsy en brazos y se apeó del carruaje.

Este dió la vuelta y se alejó sin que el cochero esperase á que le pagasen.

Lo que probaba que el coche no era de alquiler, y que el cochero estaba de acuerdo con la pretendida irlandesa y con los que la acompañaban.

El raptor llamó á la verja que, en su interior, estaba provista de fuertes postiguillos.

A los pocos segundos se abrió un ventanillo que habia en medio de la puerta, y una voz preguntó en inglés:

—¿Quién hay? ¿Qué queréis?

—Que la Luz habló,—respondió el raptor de Gipsy.

Esta, medio muerta de miedo, apenas se podía tener en pie.

La mordaza que oprimia su boca la impedía hablar, y la punta del puñal que poco antes sintiera sobre su garganta, era un a amenaza permanente que la impedía huir.

—(117)—

Abrióse la verja y Gipsy sintió que la daban un empujón.

Cerróse la verja y entonces la quitaron aquella mordaza que la cubria la cabeza y la impedía ver lo que pasaba á su alrededor.

Dirigió una aterradora mirada á lo que la rodeaba y vió un gran jardín de elevadas tapias y una casa que la era completamente desconocida.

Y en frente de ella una mujer ataviada de una manera extraña.

Era la misma que abriera el ventanillo y que á través de él preguntó lo que querían.

El asombro que experimentó Gipsy fué tan grande que por un momento la hizo olvidar sus terrores.

Una atracción inexplicable la obligó á mirar á aquella mujer, que no era ya joven, pero que conservaba los restos de una belleza selvática.

Iba envuelta en una especie de manto de un color rojo muy vivo; llevaba el cabello adornado con un tocado de seda de Madrás y el pecho al descubierto: en los tobillos y muñecas ajorcas y brazalete de oro macizo que se destacaban sobre su piel cobriza, todo lo cual revelaba que era una mujer de raza india.

Miró á Gipsy y preguntó en inglés:

—(120)—

Entró Gipsy y se encontró en el dintel de una sala muy grande semejante á todas las de la mayoría de las casas inglesas, alhajada con armarios y sillas de nogal, las paredes barnizadas y el pavimento encerado.

La vista de todo aquello tranquilizó al go á Gipsy.

La de los brazaletes de oro dejó la lámpara sobre un velador y dijo en inglés á la joven:

—¿Como te llamas?

—Gipsy.

—¿Cuándo te detuvieron?

—Hace una hora.

—¿Tienes hambre ó sed?

Tan extrañas preguntas contribuyeron á que Gipsy se tranquilizase un tanto y hasta le pareció que el rostro de la india tenia otra expresión más cariñosa.

—No tengo hambre ni sed,—respondió.

—Te lo digo, porque una vez dentro del templo no podrás comer ni beber,—dijo la de los brazaletes de oro.

Gipsy no comprendió y repitió:

—¿No tengo apetito?

—Como quieras,—dijo la india.

Y su fisonomía, un momento antes habriase dulcificado, recobró su expresión fiera y cruel.

—(113)—

Gipsy, loca de terror, no trató de huir y comprendió que estaba perdida.

Como se sabe, Hampstead es una aldea en una ladera de una colina y situada en las inmediaciones de Londres.

Desde lo alto de esa colina y en un día despejado de verano, la vista puede abrazar el vasto horizonte de la capital del Reino Unido.

Era hacia Hampstead á donde se dirigía el cab.

En menos de veinte minutos llegó á la parte más alta de la aldea y se detuvo ante la verja de una granja, no muy grande, situada en el punto culminante de la colina.

Desde hacía muchos meses aquella granja era el objeto de muchos comentarios.

Era un vasto edificio cuadrado, que en vez de tejado, tenía una azotea. Toda la finca estaba rodeada de una tapia, que la protegía contra las miradas indiscretas.

En el jardín abundaban los árboles altos y frondosos.

El plan arquitectónico á que habia obedecido la construcción de aquel edificio era de los más extraños.

Según unos la Casa Roja, así la llamaban por tener las paredes de ladrillo

EL DOLOR DE CABEZA

NEURALGIAS Y JAQUECAS

Por rebeldes que sean desaparecen en 5 minutos con la **Hémicranina** del Dr. Caldeiro; precio, 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias, y Arenal, 24. Por 8'50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. De venta en provincias.—Madrid: G. García, Capellanes, 1.—Barcelona: Llopis, Centro de Especialidades.—Bilbao: Barandiarán y Compañía.—Sevilla: Espinar y Dr. Delgado.—Cádiz: Droguería de Casas, Dr. Mateos. J. Medrano.—Venta de las especialidades del Dr. M. Caldeiro en Palma (Baleares) Dr. VALENZUELA.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la **Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremefrío, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Bilis, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas**, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Penitente, 31: BARCELONA

Tratamiento de la Diabetes

POR EL

VINO URANADO

PREPARADO POR

Pépsico

J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España mucho más económico y de mejores resultados que sus análogos del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstruyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad de nominada **Diabetes**.

Depositos

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Piss, Plaza del Pino 6.—En Solís: Farmacia de J. Torrens.

Mechero Universal

para incandescencia por el Gas

EL MEJOR QUE EXISTE

Produce una luz blanca, fija y muy intensa, con una economía de 50 por 100.

Depósito general en Palma:

—Plaza de Cort, 2—RELOJERIA SUIZA—

No más caspa, ni canas, ni enfermedades

DE LA CABEZA

EL TRICOFERO PADRÓ

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de calificación é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

En Palma: Valenzuela, farmacéutico—Francisco Meridiano, peluquerías y demás farmacias y perfumerías.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Diciembre

Línea de Buenos Aires.—El 3 de Diciembre de Barcelona y el 7 de Oádiz saldrá el vapor «C. de Estrategia» para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.—No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Guba.—El día 4 de Barcelona y el 30 de Oádiz, saldrá el vapor «Buenos Aires» directamente y sin trasbordo para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Aguadilla, Arcebo, Frutera, San Juan Sta. de Tabasco, Tampico, Tuxpan, Campeche, Laguna, Coatzacoahuac, Minatitlán, Nautla, Toluca y Nueva Orleans.

El día 20 de Santander y 21 de Orosa, saldrá el vapor «Alfonso XIII», para Habana y Veracruz.

Línea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11 de Barcelona y el 15 de Oádiz, saldrá el vapor «Ciudad de Oádiz», admitiendo carga y pasaje.—Directamente y sin trasbordo para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabadilla, Puerto Cabello, La Guayra y con trasbordo para Ponce, Mayagüez, Progreso, Veracruz, Nueva Orleans y los puertos del litoral del Pacífico.

Línea de Canarias.—El día 18 de Barcelona, saldrá el vapor correo «México» admitiendo carga y pasaje para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, con escalas en Valencia, Málaga y Oádiz.

Para más informes, acódate á los Agentes de la Compañía en Palma

PLAZA DE ANTONIO MAURA - NUM. 4

AGRICULTURA

La Maravilla

Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola.

Fertilización de los terrenos esquilimados y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

Abonos especiales para:

VINA NARANJO ALMENDRO ALBÁRICOQUE

ALGARROBO CEREALES HIGUERA OTROS CULTIVOS

El profesor químico de la Cámara Agrícola oficial de Valencia don Bernarde Giner Aliño dirige la fabricación de estos abonos y garantiza su composición.

Darán toda clase de detalles para su empleo los Sres. Martínez y Planas depositarios de los citados abonos, y representantes de la respetable casa importadora D. Leopoldo Mompó de Valencia.

CONFITES CARPA

Curación rápida y segura de toda clase de

TOS

CURADA EN 12 HORAS

No contiene opio ni morfina.—2 ptas. frasco en todas las buenas farmacias.

Depósito en Palma: Farmacia de J. VALENZUELA

ATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

ANTIGASTRALGICO

MARTORELL

Cura radicalmente y en breve tiempo la «Gastralgia», la «Dispepsia», en sus diferentes manifestaciones, la «dilatación estomacal», «vómitos biliosos», los «dolores agudos», antes ó después de las comidas, las «digestiones difíciles», las «diarreas crónicas», los «catarrros, gastro-intestinales crónicos», la «hiperclorhidria gástrica» y la inmensa mayoría de las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Aventaja, por más de un concepto, á muchos «específicos» que con nombres y formas varias se indican para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Tercianas y demás Fiebres

Se curan inmediata y radicalmente con el FEBRIFUGO MARTORELL.

Se asegura el buen éxito de dicho medicamento, aun en los casos más crónicos, más rebeldes y de difícil curación.

Elaboración y venta: Farmacia de B. MARTORELL su autor.

Plaza de Coll, esquina á la de Fiol—Palma de Mallorca.

IMPOTENCIA

Debilidad genital

Espermatocitos y Esterilidad

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de RODRIGUEZ DE LOS RIOS. Es inefensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote. Vapor correo previa libranza.

Depositario en Palma: Centro Farmacéutico, Marina, 34 y 36.

ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal.

No faltaré de otros artículos sin antes haber el precio de la casa.

Morales, núm. 16—SOL.

Barbero

Se necesita un oficial.—Informarán calle de Monserrat, número 20.

Fotógrafos

Se vende en mitad de su precio en fábrica

Un aparato de proyección (compuesto de dos linternas) Cuadros disolventes. Un objetivo media pica Steinheil. Un objetivo media pica Voiglander. Centro de Anuncios informarán.

Nodriz Una de 22 años de edad lacta de un mes, desea criatura para lactar en casa de los padres.—Informarán: calle de Cims, 60, (Arrabal de Sta. Catalina).

Oficial barbero Uno que se su obligación se necesita.—Dirigirse calle de San Miguel, 4.

Aprendiz Se necesita uno, en la tienda de mercadería de la calle de Cereros, núm. 19.

(114)

la había construido un nabab que, cansado del clima de la India y deslumbrado por la civilización europea, había ido á instalarse en Hampstead, para hallarse cerca de Londres y sus placeres.

En concepto de otros, era la residencia de un antiguo comodoro, que había estado al servicio de la Compañía de Indias y que á la sazón vivía en el más absoluto retiro.

La verdad era que nadie había visto á rostro descubierto al misterioso dueño de aquella granja.

Era muy raro también que, á través de los árboles que eran más altos que la tapia, se viese alguna noche la reverberación de las luces de las ventanas ó salir rápidamente de la granja un carruaje que se dirigía á Londres.

Tanto de noche como de día reinaba allí un profundo silencio.

No obstante, el sepulturero de un campamento presbiteriano, que estaba allí cerca, y que todas las noches tenía que contar en la taberna de la Victoria, de la que era asiduo parroquiano, alguna historia de muertos ó aparecidos, pretendía que una noche, al pasar al pie de las tapias de la granja había oído ruidos extraños.

Que lo primero que oyó fué una mu-

(119)

Al verse en presencia de una mujer recobró algún valor, pues prefería tenerlas que haber con una persona de su sexo que con aquel hombre que la amenazara poniéndola al cuello la punta del puñal.

Esto, aparte de que no pasó Gipsy impunemente toda la infancia y la adolescencia en compañía de gitanos y de gente dedicada á decir la buenaventura, á echar las cartas y á practicar cortilegios, sin volverse supersticiosa y creer en la fatalidad.

A los tres cuartos de hora de hallarse en poder de aquellos desconocidos, decía Gipsy:

—He merecido mi muerte, pues si no hubiese engañado á mi protector y abandonado mi cuarto sin avisarle, estaría aún en libertad.

Inclinó la cabeza bajo aquel castigo del Destino, y, sin fuerza ni voluntad, siguió á la de las pulseras y ajorcas de oro á donde ésta quiso llevarla.

La hizo atravesar el jardín y no se detuvo hasta que llegaron á los peldaños de una corta escalinata que precedía al vestíbulo de la casa.

El raptor de Gipsy había desaparecido ya y la india abrió el vestíbulo y empujó á la joven haciéndola entrar.

(118)

—¿Quién es ese muchacho?

No es muchacho, es una mujer,—contestó el raptor.

Y con un rápido ademán desató la rubia cabellera de Gipsy. Los bucles de ésta cayeron como una cascada de oro sobre sus hombros.

—¿Cómo se llama?—preguntó la gitana.

—Gipsy.

—¿Qué decidió la Luz de Oriente?

—Que iría á prosternarse al pie del trono de la diosa Kali,—respondió el raptor,—á implorar su perdón.

Gipsy no comprendió nada de aquello.

Estremecióse, sin embargo, de pies á cabeza al ver la cruel sonrisa que plegó los labios carnosos de la mujer de los brazaletes de oro.

XVI

Esta última cogió á Gipsy de la mano diciéndola:

—¡Ven!

Gipsy estaba como atacada de atonía, mas, sin embargo, comprendió que se preparaba algo para ella.

(115)

sica monótona, extraña tocada por unos instrumentos que desconocía por completo, y luego unos cantos no menos extraños en una lengua que no comprendió, y que, á todo esto, siguieron gritos de desesperación que indudablemente procedía de una mujer.

Añadía además que, cuando estuvo á cierta distancia, había visto que salía de la granja una inmensa columna de humo, á la que se mezclaban llamas y chispas.

Pero el tal sepulturero, que se llamaba Juan Paddy, gozaba de fama de tener una imaginación muy exaltada cuando bebía dos ó tres copas de ginebra.

No obstante, en pronto á supersticiones de los ingleses se dan la mano con los americanos del Norte.

Las mesas giratorias, antes de hacer en Francia la dicha de cien mil imbéciles, reinaron durante muchas temporadas en Londres, en donde recibieron una hospitalidad de las más corteses.

El relato del sepulturero fué dando poco á poco la vuelta á Hampstead, aldea célebre por sus burros y burreros, y las personas más notables del lugar declararon que, durante la noche, los espíritus frecuentaban la granja.